
就職するまでの22年間、アカデミーから自転車で15
分のところで生活をしていたこともあり、当初は研修へ
の期待よりも、帰省ができる楽しみの方が上回っていま
した。しかし、研修初日が終わる頃には、その感情は瞬
く間に逆転したことをはっきりと覚えています。
実際にアカデミーの講義は、質、量、そしてバリエー
ションが本当に充実しています。標準的なものから、一
度だけでは容易に理解できない難解なものまでが揃って
おり、聞くこと全てが勉強になりました。講師陣のレベ
ルも非常に高いです。幅広い観点から講義テーマについ
て論じて頂いたので、防災や危機管理に対する自分の考
え方を、広く深くすることができたと感じています。
課題演習の時間も印象に残っています。私の班は、時
間が過ぎていくことを忘れるくらい、設定したテーマに
ついての意見交換や議論が活発になされ、最終日の発表
を濃いものにすることができました。課題演習全体を通
しても、自分の所属する自治体に足りない部分を客観的
に把握することができましたし、全国各地の自治体の取

今回、高知県四万十町から市町村アカデミー『災害に
強い地域づくり（大災害に備えて）平成28年２月15～
19日』の研修に参加させていただきました。
アカデミーに行く道中では、地元での災害医療の備え
として自分たちが行っている活動を思い出しました。
•大規模災害が来た時に医療班として地域をどう守って
いけるのか。
•負傷者・死者を出さないためにはどんな地域づくりを
していくのか。
これらを実践していくうえで、様々な問題点があり、
今回の研修で解決策が見つかればいいなとそんなことを
考えているとバスは市町村アカデミーへ……。
初日に座長を任命されブルー気分で一杯でしたが、優
秀な班員の皆さんのおかげで乗り切ることができました。
班ごとの演習課題では、連日、夜遅くまで共に課題演習
発表に向けて皆で協力し、最終日に受講者の前で発表で
きたことは、研修の中で一番の思い出となりました。ま
た、そのあとのラウンジで行われた打ち上げ会では思
いっきりはじけてしまいました。
各市町村の取り組みや新しい知識など多くのことを学

り組みを聞けたことも収穫でした。
また、勉強以外にも、毎晩の他の自治体職員の皆さん

との交流も楽しかったですし、発表などを経て、人前で
話す度胸を少しは身につけることができました。アカデ
ミーでの９日間は、多くのものを身につけられた大変貴
重な時間だったと実感しています。アカデミーで得たも
のを必ずや今後の業務に活かしたいと思います。
最後になりますが、今回の研修に携わりました皆さま、

そして職場の皆さま、本当にありがとうございました！

び、全国の同志達と巡り合うことができました。このつ
ながりを大切にして修得した知識をこれから活かしてい
きたいと思っています。
最後にアカデミー研修でお世話くださった研修所の教

授・職員の皆様に感謝いたします。普段の職場研修とは
違う真剣みのある学生時代の合宿を思い出させる研修を
受けることができ、本当に良かったです。
そして、頼りない座長でしたがＡ班の皆様に心から感

謝します。
本当にありがとうございました。
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充実したアカデミー生活

アカデミーで学んだことを実践していきたい!!
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アカデミーの研修は堅苦しそうなイメージでした。さ
らに知らない人と９日間の寮生活。駅から乗るバスの車
内で不安を隠しきれない私がいたと思います。しかし、
その不安は初日の交流会の後にはすっかり無くなり、最
終日まで楽しく過ごすことができました。
私が受講した選挙事務は非常にボリュームが多く、矢
継ぎ早に進む講義を理解し自分に落とし込む余裕があり
ませんでした。課題演習や個人レポートについても時間
が非常にタイトで少々苦労をしました。しかし研修が終
わり職場に戻って同僚や市民の方とお話していると、会
話に幅が出ていることに気がつき、この濃密な時間が自
身の力になっていると実感しました。
特に印象深い思い出としては、毎晩ラウンジで仲間た
ちと語り合う時間です。選挙という共通の話題がありな
がらも、各地の話題であったり、恋愛の話だったりと、
ネタに困る事はありませんでした。実は現在もチャット
アプリで有志のグループを作成し、各自治体の抱える問
題点などをテーマに話し合っています。「私の市ではこ

うです！」「過去にこんな事例があるよ！」など有意義
な意見が飛び交い、レスポンスもよいのでとても重宝し
ています。
最後にこのような豊富な知識と素晴らしい仲間に出会

える機会を頂き、アカデミーの講師・職員の皆様には心
から感謝をいたします。このコラムが世に出るのは国政
選挙の最中です。あと少し頑張って、今回の選挙を肴に
皆と飲めることを楽しみにしています。
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